
调动企业职工的积极性，怎么能把工作搞好

呢？

吃一堑，长一智。通过学习 毛 主 席 的

著作，我们的头脑就比较清楚了。今 年 年

初，我们在检查福绥境公社文化用品厂仓库

物资的时候，不再只抓业务忽视政治了，一

开始我们就注意到企业做好人的工作。在下

戶以 前，我们主动与企业主管部 门 密 切 协

作，结合公社大抓企业物资管理、加强经济

核算的中心工作，共同制定行动规划。到了

企业后，我们召开企业領导、管理人员、財

务人员参加的各种形式座谈会，再三讲清这

次清点仓库的目的和意义，幷且举办了反浪

费展览会来敎育企业职工，使他们看清楚由

于物资管理不善而造成的浪费和给生产带来

的影响。在建立仓库管理制度和处理积压、报

废物资工作中，我们又不断进行说服和敎育

工作。由于我们采取从思想入手的方法，使

企业职工懂得了清仓建制的道理和对生产的

好处，企业領导更加重视，职工群众也积极行

动起来。企业党委书记亲自挂帅抓清仓建制

工作，调配了十多个职工突击盘点。职工自

己动手扩建仓库，自制貨架。建立起来的仓

库管理制度也一直坚持执行得很好，成了五

五式的仓库。应补交的稅款一万七千多元企

业也及时补交入库了。事后厂长对我们说：

“过去见你们来总认为你们是抠稅要 錢 的，

这个认识可得改变改变，这次你们对我们的

帮助太大了。”从此，稅企关系一直很密切。
以 上两件事情对我们的教益是十分深刻

的。稅务干部下戶，如果光在稅收问題上打

圈子，不突出政治，不敎育群 众、 发 动 群

众，孤军作战，万万达不到预想的目的。反

之，从帮助企业发展生产着眼，从认眞地调

动职工群众的积极性着手，就能扎扎实实地

搞出很好的效果来。
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拿出自己的经驗来

稅务总局最近在北京召开了十四个基层

稅务单位的政治工作座谈会。会上，大家相

互介绍了开展政治思想工作的具体做法和经

验，对今后如何进一步加强基层稅务部门的

政治思想工作问題交換了意见。会议要求大

家在今年内，能够拿出自己如何做好政治思

想工作的好经验来。
座谈会上大家反映，近一两年来基层稅

务部门的政治思想工作有所加强，自觉坚持

学习毛主席著作的人数逐漸增多了，幷且收

到一定的效果。干部的精神面貌也有许多转

变，埋头苦干，勇于克服困难的人多了，深

入实际的人多了，政治上相互关心，工作上

互相帮助，生活上彼此照顾的事例也逐漸多

了。但是，政治工作是全盘工作的基础，在

不少干部的思想中还沒有生根，单纯业务覌

点还相当严重。即使在比较先 进 的 单 位当

中，在不少方面也还有薄弱环 节。大 家 认

为，绝不能有絲毫自滿，应该再接再厉，进

一步抓好政治思想工作。
怎样进一步做好基层稅务部门的政治思

想工作呢？大家认为，要做好以下六个方面

的工作：一、更广泛更深入地掀起学习毛主

席著作的热潮。二、抓好活思想，建立政治

工作的骨干队伍，发动人人做政 治 思 想 工

作，认眞解决各种现实思想问題。三、贯彻
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思想領先的原则，做好业务活动中的政治思

想工作。四、深入开展比学赶帮运动，充分

调动干部的积极性。五、坚持面向基层、面

向生产、面向群众，进一步实现 作 风 革 命

化。六、建立健全政治机构，配备政治工作

干部，加强基层组织建设。
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通过一笔退稅的討論

  增强了干部的政策覌念

今年四月份，靑岛市稅务局台东分局，

在一次执行稅收政策情况的检查中，发现台

东社会服务队在去年九月份给城阳公社某生

产队加工改制二点八五公斤纱包线时，因错

用稅率，代委托单位多交了一元五角六分的

稅款。发现后，即通知台东社会服务队按照

政策办理了退稅。台东社会服务队取回这笔

退稅以 后，经办人 员因嫌麻烦，感到数字不

大，生产队地址不详，就将这笔退稅列入了

企业其他收入。稅务专管员对此也沒加强监

督，而且又在七月份预交上半年所得稅时，

给算了所得稅。
问題发现后，有的干部认为应该纠正，

但也有部分干部很不以 为然，说：“一元多稅

款，不够功夫錢，何必这样大惊小怪，征就

征了，这也不是什么原则上的问題。”也有的

认为：“这是台东社会服务队的责任，是他们

图省事沒有退给纳稅人。”该局党支部认眞对

待了干部这些反映，认识到这是干部的政策

覌念淡薄的表现，说明这些同志对革命工作

缺乏严肃认眞的态度，是一个原则问題。因

此，便抓住这一活的思想，以“怎样 对 待退

稅？”为題，组织干部展开了讨论。
在讨论中，组织干部都带着这个问題，

重溫了《为人民服务》、《纪念白求恩》等文章

及毛主席有关增强政策覌念的论述，启发干

部从毛主席著作中找答案，用“完全”“彻底”

为人民服务这面鏡子和对工作的极端负责任

这把尺子，来对照衡量，从而使干部受到了

深刻的敎育，提高了认识。有 的 同 志 说：

“政策不能从数字大小去看，多征 一 分，少

征一分都不符合政策，党的政策就是党的生

命，一定要严格执行政策，应该收的分文不

漏，不应该收的分文不取。”有的说：“党的

政策是代表最大多数人民群众的利益，我们

不按照政策办事，就是侵犯了党和人民的利

益，只重视补稅，不重视退稅，这也不是“完

全”“彻底”为人民服务的表现。”也有的认为：

“从这笔退稅的不彻底，反映了我们对 革 命

工作，还缺乏极端负责的精神。”
在讨论中，许多干部又进一步批判了重

补稅轻退稅的思想，幷分析了在 哪 些 情 况

下，最容易忽视政策，以 便今后注意。
大家的思想认识提高以 后，负责征管台

东社会服务队稅款的专管员，冒 着 酷 暑 炎

热，亲自骑着自行车，往返跑了一百二十多

里路，到城阳公社找到了纳稅人，把一元五

角六分錢的退稅亲自交给生产队，幷向生产

队道了歉。该队负责同志很受 感 动 地 说：

“只有在共产党領导下，才会有这样的 事。
你们送给我们的不是这一元多錢，而是给我

们送来了党的政策。我们要向你们学习。”
（刘守惠  陆中正）
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